

## **L'oratoire de Romette**

On y accède en quittant la Salvetat en empruntant la D905 qui mène à Rieupeyroux. Sur la droite à 2,5 km suivre la direction Romette.

Romette est l'une des anciennes paroisses de la Salvetat desservie jusqu'en 1967 par son curé.

L'église, reconstruite au XIXe siècle, accueillait un pèlerinage en l'honneur de la Vierge . Un couvent de religieuses occupait l'emplacement du presbytère. Dans le mur de ce bâtiment se trouve une petite croix de grès rose ancienne avec scène de pieta, malheureusement dégradée.

Ce qui fait l'intérêt du site c'est son oratoire, petit bâtiment quadrangulaire au toit à quatre pentes soutenu par quatre colonnes monolithiques. Daté des XVe – XVIe siècles, il abrite une belle croix de pierre de la même époque. L'usage d'un tel bâtiment n'est pas formellement établi : tribunal, reposoir dans le cadre du pèlerinage, reposoir à l'occasion des obsèques sont autant de possibilités. Ce qui est sûr c'est que ces bâtiments étaient fréquents sur le Ségala. Il en existait au moins deux autres sur la commune, attestés par les textes anciens : l'un était situé entre le cimetière et l'église de Montou ; il a été détruit au XVIIIe siècle à l'instigation du curé de l'époque qui voulait récupérer les pierres. L'autre était situé près du Couderc de la Salvetat ; il figure encore dans le cadastre de 1836 ; selon une tradition locale il abritait une pieta de pierre.